

Zur Frage nach dem Menschen. Eine interkulturell-pädagogische Selbstreflexion



Erziehung, Schule, Gesellschaft | 90

Sandra Töpfer

Pädagogik gewährter Autonomie

Eine relationale Anthropologie
zwischen Deutschland und Japan

2024 | 408 S. | brosch. | 99,00 €

ISBN 978-3-98740-118-3

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98740-118-3

Die Frage nach dem Menschen ist zentral für die Pädagogik, liegen doch jedem pädagogischen Denken und Handeln anthropologische Vorstellungen zugrunde. Aktuell sind dabei zumeist anthropozentrische Selbst- und Weltverständnisse des Menschen wirkmächtig. Diese Arbeit hinterfragt diese sowohl innerhalb der Pädagogik als auch im Abstand zu japanischen Vorstellungen vom Menschsein. Im Anschluss an Überlegun-

gen u.a. von Michael Winkler, der Pädagogischen Anthropologie aber auch François Jullien, Tetsurō Watsuji, Takeo Doi und Bin Kimura wird ein erweiterter Denkhorizont aufgespannt, um Menschsein in Relationen von Ich, Anderen und Welt neu zu verorten sowie gewährte Autonomie und Miteinandersein als Zielvorstellungen von Pädagogik zu begründen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.ergon-verlag.de
E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Ergon – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.ergon-verlag.de

Zur Frage nach dem Menschen. Eine interkulturell-pädagogische Selbstreflexion



Erziehung, Schule, Gesellschaft | 90

Sandra Töpfer

Pädagogik gewährter Autonomie

Eine relationale Anthropologie
zwischen Deutschland und Japan

2024 | 408 pp. | pb. | € 99.00

ISBN 978-3-98740-118-3

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98740-118-3

The question of the human being is central to pedagogy, as all pedagogical thoughts and actions are based on anthropological ideas. At present, anthropocentric understandings of the self and the world of the human being are generally influential. This work scrutinises these both within pedagogy and in relation to Japanese ideas of what it means to be human.

Following reflections by Michael Winkler, pedagogical anthropology, François Jullien, Tetsurō Watsuji, Takeo Doi and Bin Kimura, among others, an expanded horizon of thought is opened up in order to re-localise humanity in relations between self, other and world and to justify granted autonomy and being together as objectives of pedagogy.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.ergon-verlag.de
E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee.

You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.